

AACHEN MEETS OVERATH

Gelungenes Vernetzungswochenende am Rursee

Zwei Ortsgruppen, eine Idee: Die Jugend stärker untereinander zu vernetzen. Das Projekt wurde unter anderem durch die Strukturförderung finanziert.

in außergewöhnliches Jugendwochenende fand im März in Woffelsbach am Rursee statt. Auf Veranstaltungen der Landesjugend Nordrhein haben sich Jugendliche der Ortsgruppen Aachen und Overath kennengelernt und es entstand die Idee eines gemeinsamen Jugendwochenendes. Schon kurz darauf fand sich ein Planungsteam, das die Distanz von zirka 110 Kilometern mittels Zoom überwand. Ziel der gemeinsamen Aktion waren Austausch und Vernetzung zwischen den Ortsgruppen.

Höhepunkt des Jugendwochenendes war der letzte gemeinsame Abend mit der spektakulären Talentshow »Mein Mensch kann«. Mit aufgesetztem Pokerface wurde sich gebattelt, welches Team den höchsten Stifte-Turm bauen, die meisten Schlüssel angeln oder die meisten Wäscheklammern mit dem Mund an eine Wäscheleine hängen kann. Sobald sich eine höchstbietende Person gefunden hatte, durfte sich das andere Teammitglied an der praktischen Umsetzung beweisen.

Über das Wochenende entwickelte sich eine gute Gruppendynamik, die sich positiv auf den Austausch der Jugendlichen über die jeweilige Jugendarbeit auswirkte. Gleichzeitig steigerte sich auf diese Weise auch die Motivation der Teilnehmenden, sodass durch diese Inspiration neue Ideen für beide Jugend-



ten Stifteturm?



oto: Luisa Kno

gruppen entstanden. Das Wochenende wurde von den Teilnehmenden als sehr gelungene Veranstaltung empfunden und alle freuten sich, die neu gefundenen Freundschaften in Zukunft weiter auszubauen.

Zur finanziellen Unterstützung dieser Initiative wurde im Vorhinein ein Strukturförderantrag auf Landesebene eingereicht. Dieser kann von Jugendgruppen in Nordrhein zur Förderung von Projekten beantragt werden, die zur Verbesserung der verbandlichen Strukturen, zur Steigerung der Anzahl an aktiven Mitarbeitenden sowie zu deren Ausbildung und Qualifizierung beitragen. Anhand von Grund- und Zusatzkriterien sowie einer ausführlichen Beschreibung des Projektes prüft die Landesjugend Nordrhein alle Anträge. Nach der Zustimmung des Antrages bedarf es im Nachgang einer Kostenaufstellung inklusive aller Belege, einem schriftlichen Sachbericht mit Programm und der Ausschreibung, um die finanzielle Zuzahlung durch die Landesjugend zu erhalten. Luisa Knote/Jonas Boßhammer

Zu Beginn des gemeinsamen Wochenendes stand das gegenseitige Kennenlernen. Spätestens nach der »Superstar-Vorstellung« war das Eis gebrochen und die Gruppe bereit, den Abend mit Karaoke ausklingen zu lassen. Aktiv ging es am nächsten Tag mit einer Wanderung weiter. Nach dieser wurde das Schau-

spieltalent aller im Improtheater auf die Probe gestellt.

Solltet ihr mit eurer Jugend eine tolle Idee verfolgen, zu der euch allerdings noch ein Teil des nötigen Kleingeldes fehlt, schaut gerne mal auf der Website der Landesjugend Nordrhein vorbei und erkundigt euch über die Möglichkeit einer Strukturförderung: nordrhein.dlrg-jugend.de/